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Às oito horas e trinta e três minutos do dia vinte e dois de setembro do ano de dois mil e 1 

vinte e dois, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal 2 

de Lavras, sob a presidência do professor Valter Carvalho de Andrade Júnior, Reitor da UFLA 3 

em exercício. A reunião foi realizada por videoconferência, no endereço 4 

meet.google.com/zna-ngjc-cdb e transmitida nos termos da Resolução CUNI nº 027/2022 5 

pelo link de transmissão https://stream.meet.google.com/stream/9ff833c4-9d12-4543-6 

8a87-1844bd2d6c44. Participaram da reunião os seguintes conselheiros: Adelir Aparecida 7 

Saczk, Elisangela Elena Nunes Carvalho, Márcio Gilberto Zangerônimo, Ronei Ximenes 8 

Martins, Rony Antonio Ferreira e Viviane Naves de Azevedo (Pró-reitores); Alcinéia de Lemos 9 

Souza Ramos, Carolina Martins dos Santos Chagas, Fabiana da Silva Felix, Henrique Luis 10 

Moreira Monteiro, Paloma Santana Moreira Pais, Renato Ferreira de Souza e Rilke Tadeu 11 

Fonseca de Freitas (representantes docentes das Unidades Acadêmicas); Alexandre de Paula 12 

Peres, Antônio Maria Pereira de Resende, Janderson Martins Vaz, Jefferson Esquina 13 

Tsuchida, Maria Rachel Vitorino, Mauricéia Silva de Paula Vieira e Roberto Maciel de Oliveira 14 

(representantes dos Coordenadores de Graduação); Bruno del Bianco Borges, Hugo Shisei 15 

Toma, Paulo Ricardo Gherardi Hein, Regilson Maciel Borges, Rodrigo Santos Bufalo, Tales 16 

Jesus Fernandes e Viviane Santos Pereira (representantes dos Coordenadores de Pós-17 

Graduação); Guilherme de Campos Santos (representante dos estudantes de graduação); 18 

Edmilson Heleno dos Reis Domingues e Marco Túlio Jorge Cortez (representantes dos 19 

estudantes de pós-graduação); Daniele Carvalho, Diego Américo Ferreira, Juliana Aparecida 20 

da Silva e Warlley Ferreira Sahb (representantes dos servidores técnico-administrativos); e 21 

Alessandra Angélica de Pádua Bueno e Gasperim Ramalho de Souza (representante de EDI). 22 

Inicialmente o Senhor Presidente justificou as ausências dos conselheiros João Chrysostomo 23 

de Resende Júnior, Christiane Maria Barcellos Magalhães da Rocha, Luciano José Pereira, 24 

Emanuele Tredanaro, Elizandra Milagre Couto e Christian Hirsch; e deu as boas vindas aos 25 
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conselheiros Antônio Maria Pereira de Resende, Paloma Santana Moreira Pais e Viviane 1 

Santos Pereira que participam pela primeira vez do Conselho como representantes das 2 

Unidades Acadêmicas. Na sequência, em cumprimento à pauta da reunião, foram tratados 3 

os seguintes assuntos: Primeiro. Ata da 9ª reunião do CEPE de 25/8/2022. Aprovada com 4 

uma abstenção de voto. Segundo. Referendas de Portarias da Reitoria: a) Portaria nº 5 

778/2022 que aprovou a celebração do Termo de Outorga FAPEMIG/DAP nº 51960794/2022 6 

entre a Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado de Minas Gerais (FAPEMIG), a 7 

Universidade Federal de Lavras (UFLA) e a Fundação de Desenvolvimento Científico e 8 

Cultural (FUNDECC), que objetiva possibilitar a execução do projeto de pesquisa, intitulado 9 

“Prosas na Ciência: contribuições da UFLA rumo ao processo dialógico da Comunicação 10 

Pública da Ciência”; b)  Portaria nº 779/2022 que autorizou a celebração do Segundo Termo 11 

Aditivo ao Termo de Execução Descentralizada celebrado em 31 de agosto de 2020 entre a 12 

Universidade Federal de Lavras (UFLA) e o Ministério Público Federal para a execução de 13 

projeto de PD&I, implementação de sistemas e transferência de conhecimento e tecnologia, 14 

em parceria com a UFLA, com foco na inovação e modernização dos recursos tecnológicos 15 

aplicados à investigação no âmbito do Ministério Público Federal, por meio de demandas 16 

tecnológicas; c) Portaria nº 782/2022 que autorizou a celebração do Terceiro Termo Aditivo 17 

ao Convênio nº 181/2020 celebrado entre a Universidade Federal de Lavras (UFLA) e a 18 

Fundação de Desenvolvimento Científico e Cultural (FUNDECC) para a execução de projeto 19 

de Pesquisa, Desenvolvimento e Inovação Aplicados à Modernização Tecnológica do 20 

Ministério Público Federal (MPF); d) Portaria nº 802/2022 que aprovou a celebração do 21 

Termo de Outorga FAPEMIG/DAP nº 52340622/2022 entre a Fundação de Amparo à 22 

Pesquisa do Estado de Minas Gerais (FAPEMIG), a Universidade Federal de Lavras (UFLA) e a 23 

Fundação de Desenvolvimento Científico e Cultural (FUNDECC), que objetiva possibilitar a 24 

execução do projeto de pesquisa intitulado “Vamos fazer ciência? Repensando o espaço e 25 
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construindo colaborativamente exposições nos Museus da Universidade Federal de Lavras 1 

(UFLA)”. As Portarias foram referendadas. Terceiro. Escolha de conselheiros para 2 

representarem este Conselho de Ensino no Conselho Universitário da UFLA. De início o 3 

Senhor Presidente falou sobre o processo de escolha e fez menção aos nomes dos 4 

conselheiros que se inscreveram previamente nos termos do Edital CEPE 003/2022, a saber: 5 

Josiane Patrícia Aguiar de Carvalho, Jefferson Esquina Tsuchida e Regilson Maciel Borges. Na 6 

sequência esclareceu sobre a dinâmica adotada para a escolha dos representantes e, após 7 

esclarecimentos e por meio do Sistema de Votação Eletrônica da UFLA, foi aberto o processo 8 

de escolha tendo os conselheiros recebidos por meio do email institucional o login e a senha 9 

para acessarem o Sistema e depositarem seus votos. A votação ocorreu até as nove horas e 10 

quinze minutos, sendo eleitos os conselheiros Regilson Maciel Borges (17 votos) como 11 

membro titular e o conselheiro Jefferson Esquina Tsuchida (14 votos) como membro 12 

suplente, para representarem este Conselho no Conselho Universitário por um período de 13 

dois anos. Quarto. Proposta de calendário e cronograma acadêmico dos programas de pós-14 

graduação para o ano de 2023. A conselheira Adelir Aparecida Saczk discorreu sobre o 15 

calendário e o cronograma e destacou datas específicas constantes na proposta. A 16 

conselheira Viviane Naves de Azevedo falou sobre a necessidade de compatibilidade do 17 

calendário acadêmico com o calendário administrativo da UFLA aprovado pelo Reitor em 18 

consonância com as determinações do Ministério da Economia. O Senhor Presidente 19 

esclareceu que o calendário dos cursos trata do planejamento acadêmico e que o calendário 20 

administrativo pode ser ajustado a qualquer momento, se for o caso, não sendo necessário 21 

alterar o calendário acadêmico neste momento. Após discussões o calendário e o 22 

cronograma acadêmico dos programas de pós-graduação para o ano de 2023 foram 23 

aprovados. Quinto. Proposta de alteração do calendário letivo do ano de 2022 para os 24 

cursos de graduação presenciais do campus sede da UFLA, aprovado pela Resolução CEPE nº 25 
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102/2022. Após esclarecimentos prestados pelo conselheiro Diego Américo Ferreira, a 1 

proposta foi acatada sendo alterado o período de previsão da colação de grau em sessões 2 

oficiais de “24/4/2023 a 27/4/2023” para “26/4/2023 a 28/4/2023”. Sexto. Autorização de 3 

afastamento integral do servidor Ahmed Ali Abdalla Esmin, Professor Titular do Quadro 4 

Permanente desta Universidade, lotado no Departamento de Ciência da Computação/ICET, 5 

matrícula nº 1272388, para cursar estágio de pós-doutoramento no Laboratório de 6 

Inteligência Artificial do Instituto de Computação da Unicamp, em Campinas/SP, no período 7 

de 1º/10/2022 a 30/09/2023. Após esclarecimentos e em conformidade com a instrução 8 

processual e o previsto no ato regulatório que dispõe sobre a matéria, o afastamento foi 9 

aprovado nos termos propostos. Sétimo. Acordo de Cooperação Internacional a ser 10 

celebrado entre a UFLA e a empresa BIXTER.DK APS (BIXTER), sediada em 11 

Kolding/Dinamarca. Constitui objeto do acordo o estabelecimento de parceria internacional 12 

que permita a cooperação técnica, científica, educacional e cultural entre as partes, visando 13 

o envio de estudantes dos cursos de graduação das áreas de Agronomia, Engenharia de 14 

Alimentos, Medicina Veterinária e Zootecnia da UFLA para participarem do programa de 15 

estágio da empresa, na Dinamarca, na Noruega, na Suécia, na Holanda e na Alemanha. Após 16 

esclarecimentos o acordo foi aprovado conforme previsão contida no inciso XIX, do art. 94 17 

do Regimento Geral da UFLA. Oitavo. Remoção de docente do Departamento de Ciência da 18 

Computação (DCC) do Instituto de Ciências Exatas e Tecnológicas (ICET) para o Instituto de 19 

Ciência, Tecnologia e Inovação (ICTIN). Após esclarecimentos e com amparo nas instâncias 20 

competentes foi autorizada a remoção do docente Neumar Costa Malheiros, do DCC/ICET 21 

para o ICTIN sediado no campus de São Sebastião do Paraíso. Conforme acordado entre os 22 

Institutos, a remoção somente ocorrerá após a contratação e entrada em exercício de novo 23 

docente que assumirá os encargos didáticos do professor Neumar Costa Malheiros, 24 

evitando-se assim prejuízos acadêmicos aos discentes. Em troca da remoção em questão, foi 25 
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disponibilizado o código de vaga desocupado nº 932150 para o DCC/ICET. Nono. Revisão da 1 

composição das Câmaras de Assessoramento do CEPE. Após discussões e manifestações 2 

foram aprovados os nomes das conselheiras Alcinéia de Lemos Souza Ramos (presidente) e 3 

Mauricéia Silva de Paula Vieira para integrarem a Câmara de Ensino de Pós-Graduação 4 

juntamente com os conselheiros Luciano José Pereira e Warlley Ferreira Sahb; o nome da 5 

conselheira Alcinéia de Lemos Souza Ramos para integrar a Câmara de Ensino de Graduação 6 

juntamente com os conselheiros Adelir Aparecida Saczk (presidente), Mauricéia Silva de 7 

Paula Vieira e Diego Américo Ferreira; os nomes de Jefferson Esquina Tsuchida (presidente), 8 

Rilke Tadeu Fonseca de Freitas, Regilson Maciel Borges e Guilherme de Campos Santos para 9 

comporem a Câmara de Pesquisa e Extensão; e os nomes de Roberto Maciel de Oliveira 10 

(presidente) e Paloma Santana Moreira Pais para integrarem a Câmara de Legislação 11 

juntamente com os conselheiros Alexandre de Paula Peres e Henrique Luis Moreira 12 

Monteiro. O Senhor Presidente agradeceu os conselheiros pela disponibilidade para 13 

participarem das câmaras. Décimo. Proposta de alteração da Resolução CEPE 274/2016 que 14 

dispõe sobre a Política de Formação e Desenvolvimento do Acervo da Biblioteca 15 

Universitária da UFLA. O Senhor Presidente fez a contextualização da proposta formulada 16 

pela Diretoria de Regulação e Políticas de Ensino e fez menção ao parecer favorável à 17 

proposta, emitido da Câmara de Graduação deste Conselho. Colocada em apreciação, a 18 

alteração da Resolução CEPE 274/2016 foi aprovada nos termos propostos. Décimo 19 

Primeiro. Proposta formulada pela Pró-Reitoria de Pós-Graduação de alteração da Resolução 20 

Normativa CEPE 010/2022, que dispõe sobre o Regulamento Geral dos Cursos de Pós-21 

graduação Lato sensu (Especialização) da Universidade Federal de Lavras. O conselheiro 22 

Warlley Ferreira Sahb discorreu sobre as alterações propostas, as quais visam trazer 23 

modernidade e clareza à normativa aprovada em 25/2/2022 e informou que a proposta foi 24 

submetida à análise da Câmara de Ensino de Pós-Graduação deste Conselho, cujas sugestões 25 
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de melhorias na redação foram acatadas pelo órgão propositor. Colocada em discussão, as 1 

alterações propostas para a Resolução Normativa CEPE 010/2022 foram aprovadas. Décimo 2 

Segundo. Escolha de representantes do CEPE para integrar o Conselho de Curadores. A 3 

escolha tem como objetivo substituir membros, cujos mandatos se expiraram e membros 4 

não mais pertencerem ao CEPE. Após manifestações e discussões foram aprovados os nomes 5 

dos conselheiros Regilson Maciel Borges para representar este Conselho, no Conselho de 6 

Curadores da UFLA na qualidade de membro titular e os conselheiros Tales Jesus Fernandes, 7 

Carolina Martins dos Santos Chagas e Alcinéia de Lemos Souza Ramos como membros 8 

suplentes. Foi aprovada ainda a recondução dos conselheiros Adelir Aparecida Saczk e Ronei 9 

Ximenes Martins como membros titulares e do conselheiro Alexandre de Paula Peres como 10 

membro suplente. Para efeito de registro o CEPE está representado no Conselho de 11 

Curadores por meio dos conselheiros Adelir Aparecida Saczk, Elisangela Elena Nunes 12 

Carvalho, Mauricéia Silva de Paula Vieira, Regilson Maciel Borges, Christiane Maria Barcellos 13 

Magalhães da Rocha, Ronei Ximenes Martins e Rodrigo Alan Pereira como membros titulares 14 

e Tales Jesus Fernandes, Alexandre de Paula Peres, Luciano José Pereira, Carolina Martins 15 

dos Santos Chagas, Henrique Luis Moreira Monteiro, Alcinéia de Lemos Souza Ramos e 16 

Roberto Maciel de Oliveira como membros suplentes. Décimo Terceiro. Assuntos Gerais. O 17 

Senhor Presidente falou sobre a avaliação dos programas de pós-graduação da UFLA e 18 

parabenizou os envolvidos na gestão dos programas pelo sucesso e desempenho obtidos no 19 

processo avaliativo quadrienal da Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível 20 

Superior (Capes). A conselheira Adelir Aparecida Saczk se manifestou para realçar a 21 

expressiva avaliação dos programas da UFLA e informar que reuniões estão sendo realizadas 22 

juntos aos programas para acompanhar os indicadores visando alavancar àqueles programas 23 

cujos conceitos precisam ser melhorados. Parabenizou os docentes e discentes dos 24 

programas e agradeceu o apoio institucional aos mesmos. Às nove horas e trinta e sete 25 
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minutos nada mais havendo a ser tratado, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião 1 

e, para constar, eu, Ione Dias Bertolucci, secretária, lavrei a presente ata que, após ser 2 

aprovada, deverá ser assinada por mim, pelo Presidente e demais presentes à reunião de 3 

aprovação da mesma.  4 

 
 
 
 
 
VALTER CARVALHO DE ANDRADE JÚNIOR                                                           IONE DIAS BERTOLUCCI 
                           Presidente                                                                                                      Secretária 


